

# 育成研究協議会を終えて

特定非営利活動法人東京都子ども会連合会

理事長 齋藤 武

東京都子ども会育成研究協議会は、加盟団体（正会員 15 団体）の輪番制（区市町）で開催されておりますが 2019 年度（令和元年）は当番区市町が不在でしたので東京都子ども会連合会が主幹となりました。会場周辺が少し秋めいてきており、銀杏も色づき出した東京都渋谷区代々木にある国立オリンピック記念青少年総合センターに於いて 10 月 27 日（日曜日）参加者 114 名と多くの皆様にご参加いただき開催しました。



開会に先立ち、公務多忙な中、東京都生活文化局都民生活部長金子光博様にもご臨席を賜り、ご祝辞を賜りましたこと、厚く御礼申し上げます。

引き続き子ども会活動にご尽力された個人並びに団体を表彰させていただきました。



「#子ども会っていい時代に生きる子どもたち」。

子ども会への加入率（マイナス）な捉え方があ

されますが、子育ては、学校・家庭・地域の皆が関わって積極的（ポジティブ）にやって行こうと置き換えて実践して行きたいものです！

さて、本年度のメインテーマ「ね！」サブタイトル～多様化の時代への接し方～と題して開催しまし

が年々下がる中、消極的（ネガティブ）、マイナス面な事ばかりが強調



そこで、特別講演では、東京都が目指す「ダイバーシティ」とはいったい何？この講座の企画立案をしている NPO 法人 ICT 教育総合研究所、主任研究員吉村吉輝氏よりお話とワークショップを実施していただきました。

そもそも「ダイバーシティ」って？参加者に講師から問いかけるが意外とその意味が分かっていないようでとても良い機会となりました。

午後の四部会もそれぞれに内容の濃いワークショップが実施され、どれもが今後の子ども会活動に役立つものと実感しました。

ジュニア・リーダーの部会  
年度は全国子ども会連合会常務  
子連からの指導は久しぶりの  
リーダー（ジュニア・シニア）  
でした！ありがとうございました



は、ここ数年実施しておりますが、本  
理事山本哲哉氏にお願いしました。全  
で興味津々でありましたが、参加した  
の感想を聞くと大変役立ったと好評で  
た！

最後に、5月連休に行ったジュニ



ア・リーダー研修会（体験交流 in 桧原）の様子がDVDで放映され、改  
めてジュニア・リーダーの育成が子ども会活性化に必要であることを再  
認識したところです。

最後になりましたが、各テーマで部会をご指導くださいました講師の  
先生方には心より御礼申し上げます。

そして、この事業のスタッフの皆様にも滞りなく終了出来ましたこと  
厚く御礼申し上げます。